

Dossiers insolites

Une rubrique animée
par Jean Leclaire

TRIBUNE

« Les visiteurs de midi » Quand les contactés de Cergy-Pontoise s'expliquent sur le petit écran

L'un de nos amis, et collaborateur de notre agence départementale d'Avignon où il est journaliste professionnel, Hugues Masoch a vu pour vous l'émission de Philippe Bouvard consacrée à l'affaire dite de « Cergy-Pontoise ».

Voici le compte rendu qu'il en a fait et ses impressions sur ce sujet à qui, pendant des semaines, défrayé la chronique.

Les trois contactés de Cergy-Pontoise sont entrés à leur tour, officiellement en contact avec la famille Française, la semaine dernière entre 12 heures et 12 h 30 en passant voir Philippe Bouvard sur Antenne 2.

Les commentaires entendus de-ci, de-là tant à la rédaction qu'entre amis et même autour d'une boisson anisée au bistrot semble prouver plusieurs choses : Que l'indice d'écoute de l'émission est très satisfaisant donc que bon nombre de téléspectateurs ont laissé refroidir leur veau Marengo pour écouter le témoignage des contactés, mais surtout que le phénomène O.V.N.I. commence à passionner réellement les gens.

« LA TÊTE DE L'EMPLOI »

Cergy-Pontoise le 21 novembre 79 est le troisième cas de rencontre du troisième type en France, notamment connu après ceux de Marius Dewilde (Quarouble, Nord) et Masse (Valensole, Alpes de Haute-Provence) il y a une trentaine d'années.

Franck Fontaine, Jean-Pierre Prévost et Salomon N'Diaye, accompagnés par Jimmy Guieu, ufologue, écrivain directeur-fondateur de l'I.M.S.A. à Aix-en-Provence et auteur du livre qui raconte leur aventure ont expliqué « à froid » leur contact.

On s'attend toujours lors d'un tel entretien à déceler chez le témoin de lapsus, la petite contradiction qui dévoilerait la supercherie.

Or là rien à faire. Le ton est franc et la réponse nette. « Ils sont bien entraînés » chante le chœur des sceptiques.

Ce qui frappe, tout de suite, c'est qu'ils n'ont pas la tête de l'emploi. On peut leur prêter de toutes autres préoccupations. Et ils sont bien d'accord. Les O.V.N.I., ils en avaient entendu parler, sans plus. Leurs soucis étaient bien plus matériels : vendre des « jeans » sur les marchés avec une voiture qui n'était plus ou moins par le leur, sans permis et sans assurance. Il valait mieux être discrets et Fontaine le souligna entre deux questions.

Aux questions simples de Bou-

vard, les réponses furent ainsi sans autres artifices et luxe de détails que le strict vécu : la voiture entourée d'un halo lumineux, l'impression de décoller, une sorte de laboratoire, deux sphères qui parlent ou du moins se font comprendre, des individus chauves et humancides qui se penchent, le retour au même endroit une semaine après alors que Fontaine croit que l'aventure a duré un quart d'heure.

On a soudain envie de le secouer pour qu'il en dise davantage.

LE « VISITEUR »

Prévost, avec son allure à préférer les parties de flippers est sans doute celui qui a le plus surpris. D'abord témoin, il disparaît douze heures entre Manosque et Marseille alors que Jimmy Guieu et ses copains l'attendent. Il y rencontre le mystérieux Orio, dit-il, chauve et vaguement de type asiatique habillé comme vous et moi. Il continue à se voir régulièrement, d'ailleurs, aux alentours de Cergy. Y a-t-il un message. Oui, ils veillent sur nous (les terriens). Une date ? 1983 où il se passera quelque chose si nous continuons à être si peu raisonnables. Et tout cela est dit avec sérénité, le plus naturellement du monde, sans frime ni excès. Pas de révélation fracassante ni mystique mais une

tranquille assurance. Et Prévost ajoute que l'un de ses copains l'a suivi, à son insu, un soir de contact et qu'il a vu le mystérieux interlocuteur. Apeuré, il rentra vite se coucher.

PRENDRE LE RISQUE

Alors, une objection vient immédiatement à l'esprit. Que va-t-il advenir de cet Orio quand on sait certains le disent que nous possédons l'une des meilleures polices du monde. La bande des trois va avoir, si ce n'est déjà fait, une escouade discrète d'inspecteurs accrochée à ses basques surveillant 24 heures sur 24 les faits et les gestes. Le visiteur établira-t-il encore des contacts.

Alors mystification, intox, coup de pub pour vendre un bouquin. Le visiteur : un agent de la D.S.T. (Défense et sécurité du territoire) ou de tout autre organisme Français ou étranger, un mythomane, ou réellement un individu venu d'ailleurs ?

Dans ce genre d'affaire tout est possible, tout peut arriver y compris l'impensable. Alors la disponibilité d'esprit s'impose, de peur de passer à côté de l'essentiel. Tout cartésianisme écarté, il faut prendre le risque et le temps de les écouter. Encore que l'on ne risque pas grand chose à voir les gens rirent autour de soi. Il y a belle lurette que le ridicule ne tue plus.

H.M.

ECRIVEZ-NOUS

Un jour, peut-être, avez-vous eu l'occasion d'observer un phénomène étrange dans le ciel ou...au sol. Il est possible également que des parents ou des amis vous aient raconté une aventure insolite ou une observation curieuse.

Nous vous demandons de nous en faire part, soit en nous écrivant : Jean Leclaire « *Vaucluse-Matin—Dauphiné Libéré* », 4 rue de la République, 84000 Avignon, ou en nous téléphonant pour nous donner les indications nécessaires (82.32.80).

Veuillez préciser si vous désirez garder l'anonymat. Ainsi nous pourrions faire profiter nos lecteurs de vos témoignages.

D'avance nous vous remercions de cette collaboration à notre rubrique.

LES ASSOCIATIONS

Le G.R.E.P.O. (Groupement de recherches et d'études du phénomène O.V.N.I.) assurera une permanence, de 15 à 19 heures, chez M. Camille Ferrier, 18 rue Paul Cézanne, cédex 9, 84130 Morières-les-Avignon, tél. 31.26.17.

En cas d'observations dans le nord Vaucluse, vous pouvez vous adresser à M. Jean-Jacques Montoya, impasse de la Lavande, 84100 Orange, tél. 34.59.10.

Enfin, le groupe V.E.R.O.N.I.C.A. est installé, 1 rue Vauban, 30000 Nîmes, tél. (66) 21.44.78.

CHAQUE MERCREDI

Chaque mercredi, « *Vaucluse-Matin—Le Dauphiné Libéré* » publie cette rubrique des « *Dossiers insolites* ». Vous y trouverez des enquêtes, des témoignages, des anecdotes sur les phénomènes inexplicables et notamment sur ce qui touche aux O.V.N.I. et aux phénomènes insolites de toutes sortes.